Dieppe

Association Les oubliés du Meknès

Ils ont recu le Jabel Normandie Qualité Les victimes du naufrage sortent de l'ombre

Les adhérents des Oubliés du Meknès se sont réunis samedi à Dieppe. Le travail de mémoire se poursuit avec de nombreux projets comme installer un registre à la stèle ou encore afficher les portraits des disparus en Bretagne.

es membres de l'association dieppoise Les Oubliés du Meknès se sont réunis, samedi, dans le local des Polletais. Celle-ci s'est constituée en 2009 en mémoire d'un événement tragique de la Seconde Guerre mondiale. 24 juillet 1940, le Meknès qui ramenait des marins français qui s'étaient repliés d'Angleterre après la drôle de guerre a été torpillé par les Allemands, au large de Portland, en Angleterre. Les mois suivants, des corps se sont échoués sur les côtes dieppoises. Le bilan est dramatique : 420 marins ont perdu la vie. Environ 700 personnes s'en sont sorties. Les Oubliés du Meknès œuvre pour que l'Histoire n'oublie pas ces victimes.

Le site Internet modifié

Tous les ans, depuis 2010, elle commémore le naufrage au pied de la stèle située à la limite de Berneval-le-Grand et de Saint-Martin-en-Campagne. L'association regroupe une centaine de familles dans toute la France. « et même en aux Etats-Unis et en Allemagne », indique le secrétaire David Raillot. Les adhérents



De gauche à droite : David Raillot, secrétaire, Roland Delaval, président, et Blandine Duhamel, trésorière.

sont, pour la plupart, des proches samedi qui rassemblait près de marquée par une très vive émodes victimes du naufrage à trente personnes, ce dernier est tion et un besoin de recueillel'image du président, Roland Delaval, fils d'un disparu.

anniversaire du naufrage : Au cours de la réunion de « Cette cérémonie fut encore Oubliés du Meknès ».

revenu sur les actions de l'année ment pour les orphelins et les écoulée et notamment le 71e orphelines qui forment aujourd'hui la grande famille des

site Internet de l'association qui que le travail d'identification des a été modifié et qui « constitue rescapés se poursuit toujours. la base historique la plus complète concernant le Meknès ». Un seul bémol cette année : l'association attendait la diffusion d'un reportage sur le Meknès réalisé pour l'émission Thalassa mais qui n'a toujours pas été diffusé. Le président appelle les adhérents à écrire à France 3 pour qu'il soit diffusé.

Les portraits des marins en Bretagne

Cette année encore, beaucoup de travail attend l'association et le travail historique se poursuit. « Une recherche est en cours dans chaque commune anglaise de la côte pour vérifier si des corps n'ont pas été retrouvés en août 1940. 45 % d'entre eux n'ont pas été retrouvés », a tenu à souligner David Raillot qui a indiqué qu'un proche de disparu s'est rendu dans un cimetière à Melcombe Regis, en Angleterre, où quatre corps ont été inhumés. « Un des projets de l'association est de faire apposer à cet emplacement une plaque avec les noms de ces autres marins pour qu'ils ne res-

Le président a aussi évoqué le tent pas anonymes ». A noter

Dans les projets également, celui d'ajouter un registre contenant des informations sur les marins disparus et les circonstances du naufrage à l'endroit où est installée la stèle de Berneval-le-Grand/Saint-Martin-encampagne. Autre souhait des Oubliés du Meknès : afficher les portraits des marins disparus en mer dans le cénotaphe de la pointe Saint-Mathieu, un lieu de mémoire en Bretagne.

Cette année, les commémorations du 24 juillet seront bien sûr reconduites à la stèle, à 18 heures. Les membres de l'association ont eu une pensée pour Jean Naze, président d'honneur des Oubliés du Meknès. décédé cette année.

M. M.

■ Pratique : L'actualité de l'association et accès aux archives du naufrage sur le site Internet : lesoubliésdumeknès, fr